

Les rendez-vous du mardi 2019

Les scientifiques parlent de leurs recherches

17 septembre

Des envahisseurs au Sahel

Un film présenté par Laurent GRANJON, IRD-CBGP

Les invasions biologiques perturbent les écosystèmes et les sociétés humaines qui y vivent. Réchauffement climatique, changement d'usage des terres, intensification des échanges, urbanisation, sont autant de facteurs favorisant l'expansion d'espèces animales et végétales. Les rongeurs font partie des envahisseurs les plus impactants, en termes de biodiversité, de dégâts causés aux denrées et aux infrastructures, de santé humaine et animale. Tourné dans le cadre d'un projet de recherche au Sénégal, le film « Des envahisseurs au Sahel » illustre le cas de deux de ces espèces envahissantes.

Des envahisseurs au Sahel - 20 min - Production DEFCCS Sénégal, IRD - Réalisation : K. Bâ (Association ADEMBA), A. Sonko (Direction des Eaux et Forêts du Sénégal) et L. Granjon - Images : M.N. Cisse - Post-production : C. Faye, K. Sene - Direction scientifique : K. Bâ (Ademba), L. Granjon (IRD) - Conseillers scientifiques : A. Sonko (DEFCCS), M. Thiam (IFAN) - Voix off : M. Diakhate - Traduction : K. Bâ - 2018

Des gerbilles et des hommes - Film d'animation en stop-motion
Durée 4,14 min - Réalisation, musique et voix : A. Beausse, S. Bornier, L. Magnet, Master BEE UM - Montage : les réalisatrices et A. Mourier -
Sujet et tutorat scientifique : L. Granjon - 2016

13h - 14h

Amphithéâtre

Délégation régionale IRD Occitanie

RV à l'accueil jusqu'à 12h50

Communication & Culture scientifique
06 75 65 46 22
communication.occitanie@ird.fr

IRD
Institut de Recherche
pour le Développement
FRANCE

Délégation régionale
Occitanie